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RESUME 

La connaissance sur la syntaxe française tient un 

rôle très primordial dans l’acquisition ou la maîtrise de 

langue.  Cette connaissance apporte une certaine 

difficulté chez les apprenants. Pourtant il est exigent 

qu’ils puissent s’adapter mieux à cette langue. Cette 

difficulté se comporte du changement de l’article, de 

l’accord de l’adjectif et de la conjugaison verbale. 

A partir de cette situation, l’auteur traitera du genre et 

du nombre de la syntaxe française (les articles, les noms 

et les adjectifs). 

 

Mots clés : genre, nombre, articles, noms et adjectifs 

 

A. Introduction 

Selon Delatour et Jennepin 

(2001) la structure est une partie de 

l‟apprentissage de la grammaire. 

Apprendre la Structure est une 

activité qui oblige les étudiants 

d‟avoir les connaissances de base sur 

le système linguistique du français. 

Ces connaissances se constituent 

entre autres comment utiliser les 

actes de la communication en 

français, qu‟un verbe utilisé doit être 

conjugué avant de le mettre dans la 

phrase, le pronom qui se comporte 

comme le sujet, le genre et le nombre 

du nom. Bescherelle (2010) ce genre 

va donner également des influences 

aux adjectifs qui suivent ou 

expliquent le nom, etc. 

Si les connaissances globales  

sur le français sont assez fortes, il est 

souhaitable qu‟ils soient compétents 

de bien parler correctement des 

expressions courtes. Ils seront 

capables d‟exprimer  leur sentiment, 

volonté, pensée dans un énoncé et 

fonctionnel. Cela veut dire que le but 

final de cet apprentissage ne 

nécessite que l‟habileté d‟orale 

séparément des mots ou des phrases, 

des expressions  mais aussi la 

compétence  de parler des phrases 

simples dans le contexte simple pour 

qu‟ils soient capables de parler un 

énoncé ou des expressions  et que 

cela deviendra une compétence 

globale et forte.  

 

B. Discussion 

2.1 Article Défini 

 Hamon dit que « les articles 

sont toujours placés devant le nom. 

Ce sont des déterminants. Ils 

s‟accordent avec le nom en genre et 

en nombre.» 

 Masculin Féminin 

Singulier Le  La 

Pluriel Les 
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 L’article défini s’emploie : 

 Devant un nom de personne 

ou de chose : 

a. Connue  :  

 Le président 

 L‟Indonésie 

b. Unique  : 

 La terre 

 La lune 

c. Déterminée : 

 Les amis de Nabila 

 Les rues de Paris 

 Devant un nom à valeur 

générale :  

 J‟aime le jazz. 

 Le lait c‟est bon pour la 

santé. 

Mais pour les noms 

commencés d‟un „h‟ aspiré, on 

connait une règle particulier, 

surtout quand le nom est au 

singulier. Dans ce cas là, on 

garde toujours l‟orthographe „le‟ 

et „la‟. 

       Exemple : 

 Le héro 

 Le haricot, 

 Le hollandais 

   La hauteur 

Le Havre, … 

2.2 Article indéfini 

 Masculin Féminin 

Singulier Un Une 

Pluriel Des 

 

 L’article indéfini s’emploie  

Devant un nom de personne ou de 

chose indéterminée : 

Exemple : 

 Il y a un agent de police dans 

la rue. 

 M. Duval vient d‟acheter une 

maison en Provence. 

 Isabelle porte des lunettes. 

Quand de nom pluriel est précédé 

d‟un adjectif, « des » devient « de » : 

 Voilà des tulipes jaunes. 

Voilà de belles tulipes jaunes. 

 Ce sont des amis. Ce sont de 

bons amis. 

Comparez 

 Pour pouvoir différencier 

l‟utilisation de l‟article défini et 

indéfini, il faut regarder les exemples 

donnés au dessous: 

 Mr. Amry achète une voiture. 

(on ne sait pas quelle voiture)  

 La voiture de Mr. Amry est 

rouge (la voiture est celle de 

Mr. Amry) 

 Je fais des photos. (On ne sait 

pas quelles photos)  

 Ce sont les photos 

d‟anniversaire de ma fille, 

Ara. (Les photos 

d‟anniversaire alors c‟est déjà 

déterminé) 

 

2.2 Genre Et Le Nombre De Nom 
 Le nom en français se 

différencie en nom féminin et 

masculin. En principe, se trouvent 

des certains règles pour savoir la 

manière de préciser si c‟est un nom 

soit féminin ou masculin. A cette 

occasion, cela ne doit pas être 

présentée afin d‟éviter des difficultés 

surtout aux débutants. Ils peuvent 

suivre les indications simples. En 

général, les noms dont la terminaison 

est construite en “e”, “on”, et 

“ion”sont féminins et hors de ces 

règles cités, on peut conclure que ce 

sont masculins surtout pour les noms 

qui se terminent par “ment”, “age”, 

et “eur” 

2.2.1 Genre De Nom 

(Féminin/Masculin) 

 Nom animés (personne et 

animaux) 

 Pour former le féminin, on 

ajoute un « e » au masculin. 
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Exemple : 

 Un ami  Une 

amie 

 l‟employé l‟employée 

 La nominalisation du féminin 

est différente du masculin. 

Exemple : 

 un Vendeur 

 une vendeuse 

 un Coiffeur 

 une coiffeuse 

 un Acteur  une 

actrice  

 Cas Particuliers 

Exemple : 

 Le mari  La 

femme 

 Le fils  la fille 

 L‟oncle  la tante 

 Le neveu  la 

nièce 

 Le coq  la 

poule 

 Le mâle  la 

femelle etc. 

 Noms inanimés (objets et idées) 

En général, il n‟y a pas de règle. 

C‟est le déterminant qui indique le 

genre. Il faut consulter le 

dictionnaire. 

Exemple :  

 Le soleil / la lune 

 Le travail / la vie 

 Le stylo / la 

maison 

 Il y a un règle que le genre 

masculin ou féminin vient de 

l’article, normalement c’est le 

nom de personne terminé par ‘–

e’. 

Exemple: 

 Un/ Une élève 

 Un/ Une journaliste 

 Un/ une touriste 

 Un/ Une propriétaire 

Certaines terminaisons indiquent 

le genre, il y a des exceptions : 

Féminin avec les terminaisons : -

e, -ion, -té, -ure, -ude, -ée, -eur... 

Attention:  

 les mots terminé par un „-e‟ 

n‟est pas toujours féminin: 

Exemple:  

Le livre, le salaire, le magazine, 

le sucre, le beure, le volume, le 

modèle, le groupe, le programme, 

le domaine, le système,… 

 les mots terminé par un „-age‟ 

n‟est pas masculin: 

Exemple: 

La plage, la cage, l‟image, le 

rage, … 

Masculin avec les terminaisons: -

isme, -ment, -age, eau, phone... 

 les mots terminé par un „-eur‟ 

n‟est pas féminin: 

Exemple: 

 Le bonheur 

 Le radiateur, … 

 

2.2.2 Nombre De Nom 

(Singulier/Pluriel) 

 Pluriels réguliers 

Pour former le pluriel, on 

ajoute un « s » au nom. Ce « s » n‟est 

pas prononcé. C‟est le déterminant 

qui indique le nombre. 

Exemple : 

 Une table  des 

tables 

 Mon frère  mes 

frères. 

 

 Pluriels irréguliers 

 On ajoute un « x » aux noms 

terminés par eau : 

Exemple : 

 Un bateau  des 

bateaux 

 Un cadeau des cadeaux 
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 On ajoute un « x » aux noms 

terminés par eu: 

Exemple: 

 Un cheveu  des 

cheveux 

 Un jeu  

 des jeux 

 On ajoute un « x » aux noms 

terminés par ou: 

Exemple: 

 Un Chou  

 des choux 

 Un bijou  

 des bijoux 

 Les noms terminés par « s », 

« x », « z » ne changent pas : 

Exemple: 

 Un pays  des 

pays 

 Une voix  des 

voix 

 Les noms qui sont irréguliers 

au pluriel: 

Exemple: 

 Un œil  des 

yeux 

 Une madame des 

mesdames 

 Un monsieur des 

messieurs …  

 On change terminaison les 

noms terminés par „al‟ avec 

„aux‟: 

Exemple : 

 Un hôpital  des 

hôpitaux 

 Un animal  des 

animaux  

 Les noms qui sont toujours au 

pluriel: 

Exemple: 

 vacances 

 sens 

 yeux 

 mains 

Il se trouve toujours une 

exception qu‟en réalité il y a un nom 

qui se termine en “e” est masculin 

comme un livre, un verre, un sucre,  

et un nom se terminant en “eur” est 

féminin comme la chaleur, la 

douleur, la hauteur. 

 

2.3 Genre Et Le Nombre De 

l’adjectif 

2.3.1 Genre De l’adjectif 

(Féminin/Masculin) 

On ajoute un « e » à l‟adjectif 

masculin, mais la prononciation et la 

terminaison peuvent changer : 

Exemple :  

 Joli   jolie 

 Marié   mariée 

 Complet 

 complète 

 Ancien  

 ancienne 

 Ponctuel 

 ponctuelle 

 Actuel  

 actuelle 

 On change la terminaison eux 

devient -euse : 

Exemple : 

 Heureux 

 heureuse 

 Courageux 

 courageuse 

 Sérieux 

 sérieuse 

 Avantageux 

 avantageuse  

 Quelques adjectifs courants ont 

un féminin irrégulier : 

Exemple : 

 Nouveau 

 nouvelle 

 Gros   grosse 

 Doux   douce 

 Vieux   vieille 

 Bas   basse 
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 Epais   épaisse 

 Frais   fraiche 

 Gros   grosse 

 Blanc  

 blanche 

 Roux   rousse 

 Beau   belle  

 Violet  

 violette, etc. 

2.3.2 Nombre De l’adjectif 

(Singulier/Pluriel) 

La connaissance sur le français 

par la matière donnée apporte un 

certain horizon afin qu‟ils puissent 

s‟adapter mieux à cette langue. Cet 

horizon se comporte du changement 

de l‟article, et de l‟accord de 

l‟adjectif. Dans ce sous titre, l‟auteur 

en parlera.  

 Pour  former le pluriel, on ajoute 

un « s » à l‟adjectif masculin et 

féminin. 

Exemple : 

 Mûr   mûrs 

 Importante 

 importantes 

 On ajoute on ajoute pas le „s‟ à 

l‟adjectif terminé par « -eux », 

mais pour l‟adjectif féminin, on 

doit changer d‟abord la 

terminaison eux avec «-euse » et 

puis on ajoute le „s‟: 

Exemple : 

 Heureux 

 heureux 

 Malheureuse           

 Malheureuses 

 On change la terminaison « al » 

par « -aux » surtout pour le 

masculin pluriel. 

Exemple : 

 Génial  

 géniaux 

 Orginale          

 Originales 

 

C. Conclusion  

La connaissance sur le français 

par la matière donnée apporte un 

certain horizon afin qu‟ils puissent 

s‟adapter mieux à cette langue. Cet 

horizon se comporte du changement 

de l‟article, de l‟accord de l‟adjectif 

et de la conjugaison verbale.   

A partir de cette situation, les 

apprenants vont bien regarder que 

pour écrire un mot, ou une phrase en 

français, il leur faut y faire attention.  
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